
第 ７ 回 厚 生 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 令和２年 月 日 決裁 令和２年 月 日

議 長 副議長 局 長 次 長 係 長 主 査 主 査等 文書取扱主任

開催年月日 令和２年２月20日（木曜日） 開会 10時28分 閉会 11時58分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
三上、佐々木、堀、木下、山口、山本、安樂、田村、 事

務

局

竹谷事務局長

水口、東元、議長 菊田次長

欠 席 委 員 なし 村井係長

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

〇 第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）について

（１）令和元年度一般会計補正予算について

（２）令和元年度一般会計補正予算について（保育所）

（３）滝川市立保育所条例の一部を改正する条例について（二の坂保育所）

（４）放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する条例の一部を改正する条例について

（５）第２期子ども・子育て支援事業計画について

（６）令和元年度一般会計補正予算について

（７）滝川市手数料条例及び滝川市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例について

（８）令和元年度一般会計補正予算について

（９）農村環境改善センターの改修について

（10）令和元年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）

（11）令和元年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療特別会計補

正予算について

（12）令和元年度国民健康保険特別会計補正予算について

（13）滝川市税条例の一部を改正する条例について（国保保険税率改正）

（14）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について（子ども医療費助成拡大）

（15）経営状況について

（16）令和元年度滝川市病院事業会計補正予算（第３号）について

（17）滝川市立高等看護学院条例の一部を改正する条例について

（18）滝川市立病院看護師等修学資金貸付条例について

（19）交通事故裁判の和解について

（20）相談役の設置について



２ 第１回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

次回の意見交換会を６月開催予定で山口委員が担当することに決定した。

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 厚生常任委員長 三 上 裕 久 ㊞
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令和２年２月18日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

厚生常任委員会への説明員の出席について

令和２年１月21日付け滝議第128号にて通知のありました第７回厚生常任委員会への説明員の出席

要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 中 島 純 一

総務部企画課長 諏 佐 孝

総務部企画課長補佐 越 前 智香子

総務部企画課係長 山 本 健 裕

総務部企画課主任主事 熊 谷 純 一

市民生活部長 浦 川 学 央

市民生活部くらし支援課長 小 畑 力 也

市民生活部くらし支援課長補佐 吉 住 晴 美

市民生活部くらし支援課長補佐 近 藤 誕 樹

市民生活部くらし支援課係長 佐 藤 彰 真

市民生活部くらし支援課係長 本 所 和 久

市民生活部市民課長 鳩 山 稔

市民生活部市民課長補佐 岩 本 美 鈴

市民生活部市民課係長 西 郷 知 拓

市民生活部保険医療課長 原 田 暢 裕

市民生活部保険医療課長補佐 橋 本 景 子

市民生活部保険医療課長補佐 林 仁 彦

市民生活部保険医療課係長 大 橋 晃 久

市民生活部保険医療課係長 塩 尻 尚 孝

市民生活部保険医療課主査 浅 山 美栄子

市民生活部保険医療課主任主事 栗 木 康 隆

市民生活部保険医療課主任主事 平 沼 由峰子

市民生活部江部乙支所長 岩 田 肇

保健福祉部長 国 嶋 隆 雄

保健福祉部福祉課長 和 田 英 昭
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保健福祉部福祉課長補佐 山 本 真紀子

保健福祉部福祉課係長 林 裕 樹

保健福祉部子育て応援課長 前 田 昌 敏

保健福祉部子育て応援課係長 石 黒 靖 久

保健福祉部子育て応援課主査 関 山 佳 世

保健福祉部健康づくり課長 森 昌 之

市立病院事務部長 椿 真 人

市立病院事務部事務課長 堀 勝 一

市立病院事務部事務課長補佐 金 子 和 史

市立病院事務部事務課係長 鎌 塚 芳 奈

市立病院事務部事務課主査 高 林 宏 光

市立病院事務部医事課長 青 山 和 美

市立病院事務部医事課長補佐 矢 野 健 介

市立病院高等看護学院教務課長 菅 谷 清 美

（総務部総務課法制文書係）



第７回 厚 生 常 任 委 員 会

日 時 令和２年２月20日（木）

午前10時30分～

場 所 第一委員会室

〇 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

〇 第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）について （資料）企画課

《保健福祉部》

◎（１）令和元年度一般会計補正予算について （資料）福祉課

◎（２）令和元年度一般会計補正予算について（保育所） （資料）子育て応援課

◎（３）滝川市立保育所条例の一部を改正する条例について（二の坂保育所） （資料）子育て応援課

◎（４）放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する条例の一部を改正する条例について（資料）子育て応援課

（５）第２期子ども・子育て支援事業計画について （資料）子育て応援課

《市民生活部》

◎（６）令和元年度一般会計補正予算について （資料）市民課

◎（７）滝川市手数料条例及び滝川市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例について（資料）市民課

◎（８）令和元年度一般会計補正予算について （資料）くらし支援課

◎（９）農村環境改善センターの改修について （資料）くらし支援課

◎（10）令和元年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修） （資料）保険医療課

◎（11）令和元年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療特別（資料）保険医療課

会計補正予算について

◎（12）令和元年度国民健康保険特別会計補正予算について （資料）保険医療課

◎（13）滝川市税条例の一部を改正する条例について（国保保険税率改正） （資料）保険医療課

◎（14）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について（子ども医療費助成拡大）（資料）保険医療課

《市立病院》

（15）経営状況について （資料）事務課

◎（16）令和元年度滝川市病院事業会計補正予算（第３号）について （資料）事務課

◎（17）滝川市立高等看護学院条例の一部を改正する条例について （資料）事務課

◎（18）滝川市立病院看護師等修学資金貸付条例について （資料）事務課

（19）交通事故裁判の和解について （資料）事務課

（20）相談役の設置について （口頭）事務課

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

〇 閉 会
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第７回 厚生常任委員会

R2.2.20 (木)10：30～

第 一 委 員 会 室

開 会 １０：２８

委 員 長 それでは、第７回厚生常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静ですが、全員出席。議長出席。寄谷議員が傍聴。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 所管からの報告事項で、第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）

について報告がございます。

〇第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略（素案）について

山本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

それでは、質疑を受けたいと思いますが、厚生常任委員会の所管の質疑に限ら

せていただきたいと思います。質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

それでは、◎印の部分は議案関連になっておりますので、ご留意願います。

それでは、保健福祉部、（１）、令和元年度一般会計補正予算について説明を

求めます。

（１）令和元年度一般会計補正予算について

林 係 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（２）、令和元年度一般会計補正予算について（保育所）の説明を求めます。

（２）令和元年度一般会計補正予算について（保育所）

石黒係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（３）、滝川市立保育所条例の一部を改正する条例について（二の坂保育所）の

説明を求めます。

（３）滝川市立保育所条例の一部を改正する条例について（二の坂保育所）

石黒係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（４）、放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する条例の一部を改正する

条例について説明を求めます。

（４）放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する条例の一部を改正する
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条例について

関山主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（５）、第２期子ども・子育て支援事業計画について説明を求めます。

（５）第２期子ども・子育て支援事業計画について

前田課長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

ここで所管の入替えを行います。

休憩します。

休 憩 １１：００

再 開 １１：０２

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開します。

（６）、令和元年度一般会計補正予算について説明を求めます。

（６）令和元年度一般会計補正予算について

西郷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（７）、滝川市手数料条例及び滝川市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正

する条例について説明を求めます。

（７）滝川市手数料条例及び滝川市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正

する条例について

岩本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（８）、令和元年度一般会計補正予算について説明を求めます。

（８）令和元年度一般会計補正予算について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（９）、農村環境改善センターの改修について説明を求めます。

（９）農村環境改善センターの改修について

吉住課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。
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質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（10）、令和元年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）につい

て説明を求めます。

（10）令和元年度一般会計補正予算について（国民年金システム改修）

浅山主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（11）、令和元年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療

特別会計補正予算について説明を求めます。

（11）令和元年度一般会計補正予算（後期高齢者医療分）及び後期高齢者医療

特別会計補正予算について

塩尻係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（12）、令和元年度国民健康保険特別会計補正予算について説明を求めます。

（12）令和元年度国民健康保険特別会計補正予算について

大橋係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（13）、滝川市税条例の一部を改正する条例について（国保保険税率改正）につ

いて説明を求めます。

（13）滝川市税条例の一部を改正する条例について（国保保険税率改正）

栗木主任主事 （別紙資料に基づき説明する。）

林課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（14）、滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について（子ども医療費助成拡

大）の説明を求めます。

（14）滝川市民福祉条例の一部を改正する条例について（子ども医療費助成拡

大）

平沼主任主事 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

ここで所管の入替えを行いたいと思います。
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休憩します。

休 憩 １１：３３

再 開 １１：３４

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開します。

（15）、経営状況について説明を求めます。

（15）経営状況について

金子課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（16）、令和元年度滝川市病院事業会計補正予算（第３号）について説明を求め

ます。

（16）令和元年度滝川市病院事業会計補正予算（第３号）について

高林主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（17）、滝川市立高等看護学院条例の一部を改正する条例について説明を求めま

す。

（17）滝川市立高等看護学院条例の一部を改正する条例について

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（18）、滝川市立病院看護師等修学資金貸付条例について説明を求めます。

（18）滝川市立病院看護師等修学資金貸付条例について

金子課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（19）、交通事故裁判の和解について説明を求めます。

（19）交通事故裁判の和解について

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

田 村 これは、弁護士が当然関わっていると思うのですが、滝川の弁護士は丸山さん

と確認していいのですか。それと、相手側の弁護士はどこの方なのですか。

堀 課 長 弁護士は医療専門の弁護士、病院責任賠償保険に入っておりますので、そちら

のほうにお世話になっている損保ジャパン日本興亜の契約弁護士にお願いをし

ているところでございます。相手の方、被告の方の弁護士も、こちらもやっぱ
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り損保会社の方が用意された弁護士ということになっております。

田 村 ちなみに、保険会社はどことどこですか。

堀 課 長 原告、被告の保険会社のほうについては、ちょっと今は把握をしておりません。

委 員 長 ほかに質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとさせていただきます。

（20）、相談役の設置について説明を求めます。

（20）相談役の設置について

椿 部 長 相談役の設置についてということでご報告をさせていただきます。

令和２年４月１日付で当院に相談役という職を置くこととなりましたので、こ

こでご報告させていただきます。相談役に就任する職員につきましては、本来

業務に加え、病院運営に対して助言等をいただき、病院運営を支援していただ

くということになります。

なお、相談役設置に当たりましては条例改正を行わず、規則改正で対応させて

いただきます。

以上、相談役の設置についてのご報告となります。

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ありますか。

副委員長 相談役とは何ですか。経営のということですか。

椿 部 長 先ほども説明でさせていただいたのですが、病院運営、経営に対する助言等を

いただくという格好になります。

委 員 長 ほかに質疑ありますか。

山 口 まず、その相談役の人数と、それから報酬があるのかということと、それと常

勤なのか、非常勤なのか伺います。

椿 部 長 １名でございます。常勤になります。本来業務は、医師業務に当たっていただ

きます。加えて申しますと、現在院長をやっております堤が院長を退任する予

定となっておりまして、引き続き相談役という格好で残っていただき、今まで

の経験を基にいろいろ経営、運営に助言をいただくという格好になります。

山 口 報酬はどのようなりますか。

椿 部 長 報酬は、医師業務をやっていただくので、その業務に係る分には当然発生して

きます。相談役ということで別途追加の報酬等はございません。

委 員 長 ほかに質疑ありますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

山 口 委員長、所管に聞きたいことがあるのですけれども。

委 員 長 山口委員。

山 口 昨日、北海道のほうの発表で肺炎の入院をさせる病院で砂川とか深川とかが出

ていましたけれども、滝川が入っていないというのは感染症の対象のベッドが

ないからということで理解していていいのですか。

椿 部 長 そのとおりでございます。

委 員 長 それでは、市立病院の説明は終わります。

退席してください。

２ 第１回定例会以降の調査事項について

委 員 長 それでは、２、第１回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりでよろ
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しいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 それでは、３、その他について、何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なければ、私のほうから、もう時間が迫っておりますけれども、この間、１月

14日に開催しました市老連との意見交換会、もし反省事項等があればここでお

聞きしたいのですが、よろしいですか。

田 村 やはり市老連の関わりというのは、もっと深いものがあるので、難しいとは思

うのだけれども、これからやる場合は向こうの発言はこれぐらいと、こっちで

質疑応答するのは例えば30分なら30分とっておくとか、何か時間配分をしない

と、みんな消化不足になったのではないかなと感じました。

委 員 長 その辺をご意見いただきましたので、事前に打合せの段階でその辺を十分説明

しながら、開会前に再度その辺のお話をさせていただくようなことで、なるべ

く濃い意見交換ができるようにしていきたいと思います。

ほかに何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なければ、次回の開催月、それと担当の方をここで決めておきたいと思うので

すが、順番でいくと２会派が終わっているのです。３会派目、４会派目という

形で行きたいと思うのですが、次、会派みどりからどなたか。木下委員、いか

がですか。

木 下 相手方がちょっと見つからないのです。

委 員 長 最終的に全員やるのですが、山口委員、どうですか。

山 口 いつですか。

委 員 長 予定では５月だったのですけれども、５月になると農家仕事があるという話も

一部あります。ですから、４月とかでもいいのですが、ただコロナウイルスの

関係でその辺はちょっと不確定なので、６月でよろしいですか。

６月、山口委員ということで、よろしくお願いします。

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回委員会は正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

以上で第７回厚生常任委員会を閉会します。

閉 会 １１：５８


